

RECHAZA UN ESCENARIO "CATASTRÓFICO Y CRÍTICO"

México mantendrá la ruta del crecimiento, confía Peña

"Cada vez más mexicanos vuelven de EU por mejores condiciones"

Daniel Venegas/México

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que su administración contribuyó a romper barreras y detonar el verdadero potencial de nuestro país y al confiar que México se mantenga en una ruta constante de crecimiento, señaló a aquellos que ven un escenario catastrófico y crítico que hoy son más los mexicanos que regresan de Estados Unidos, porque han encontrado aquí espacios de realización.

De gira por Baja California Sur, donde entregó la planta de tratamiento de aguas residuales que permitirá sanear ciento por ciento el agua tratada de La Paz, señaló estar convencido de que el estado "va a seguir teniendo crecimiento y desarrollo, porque está la ruta trazada y así como lo espero para Baja California Sur, lo espero para todo el país".

Señaló que esta ruta, "a la que

esta administración ha hecho una contribución para romper barreras y detonar el verdadero potencial que México tiene, yo espero que mantenga justamente nuestro país está ruta de constante y permanente crecimiento y desarrollo".

Resaltó que "son muchas las cosas que se han logrado en pasadas administraciones, el México de hoy es uno muy distinto, mucho más desarrollado, de mayor generación de empleos, de mayores oportunidades para la sociedad que las que teníamos apenas hace tres décadas".

Dijo que el mayor regreso de mexicanos de Estados Unidos es la mejor señal "para aquellos que advierten que vivimos un escenario catastrófico y crítico".

Hoy, explicó, "son más los mexicanos o aquellos que se fueron que están regresando a nuestro país que los mexicanos que eventualmente intentan llegar a Estados Unidos en busca de una

oportunidad, y la razón de ello es que aquí encontraron espacios de realización".

Consideró que por eso "no resulta fortuito que en esta administración los empleos generados hayan alcanzado la cifra histórica de 3.6 millones de empleos; es la suma de empleos generados en los 12 años anteriores y vamos por más, esta será la administración del empleo en la que habremos de generar alrededor de cuatro millones de empleos para finales de noviembre".

Destacó que en materia de combate a la inseguridad, las cifras "registran un resultado muy exitoso y favorable de lo que ha sido el operativo Escudo Titán, que ha permitido la conjunción de esfuerzos y el abatimiento, realmente, muy significativo en la disminución de la tasa delictiva que tiene Baja California Sur".

Al recordar que la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales fue una promesa de campaña, recordó que en todas las entidades federativas asumió compromisos, "los dejé firmados y al paso del tiempo he venido entregando el cumplimiento cabal de cada uno de esos compromisos,

compromisos que en su totalidad o en su gran totalidad se habrán de cumplir".

Señaló que más de 95 por ciento de los 266 compromisos adquiridos al inicio de su administración serán cumplidos. **M**

“EL GOBIERNO NO ENVIÓ A CORDERO A LA PGR”

Presidencia: respeto a la libre expresión, pese a los infundios

En la mayoría de las ocasiones las ofensas tienen más eco que las propuestas, señala



FRANCISCO GARCÍA/NOTIMEX

El vocero Eduardo Sánchez y Orlando Olguín, titular de Diconsa.

Fanny Miranda/México

La decisión del gobierno de la República durante las campañas políticas es defender a cabalidad la libertad de expresión, aunque se trate de mentiras, acusaciones infunda-

das o insultos, señaló Eduardo Sánchez Hernández, vocero de la Presidencia, luego de que el candidato de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, acusó al presidente Enrique Peña Nieto de estar tras la difusión de un video en el que se le acusa de

allegarse recursos ilícitos para financiar su campaña presidencial.

“Durante las campañas políticas, la libertad de expresión es un insumo fundamental para candidatos, simpatizantes y también para sus detractores, aunque en ocasiones como ésta se expresen mentiras, acusaciones infundadas o insultos; lo cierto es que estas declaraciones se producen al amparo de la libertad de expresión que este gobierno ha respetado y respetará hasta el fin”, subrayó.

En conferencia de prensa, al ser cuestionado sobre las acusaciones de Anaya contra el Presidente, a quien incluso lo responsabilizó de su seguridad y la de su familia, Eduardo Sánchez respondió: “Lamentablemente en la mayoría de las ocasiones, las ofensas y descalificaciones tienen más eco que las ideas y propuestas, lo que abona a un clima de confrontación que tiene consecuencias siempre muy negativas y que no contribuye a que el proceso electoral sea un ejercicio democrático pleno”.

Además, aseguró que las versiones que han circulado en el sentido de que el senador Ernesto Cordero fue enviado por el gobierno federal para denunciar ante la PGR a Ricardo Anaya, son *fake news*.

“Al amparo de las campañas, los actores políticos entran a dimes y diretes, que muchas veces aluden al gobierno de la República y mi trabajo aquí es dar información y clarificar con absoluta transparencia: es falso tal supuesto”, aseguró. **M**



Arrolla el frentista en evaluación de líderes ciudadanos

Gana Anaya 3 a 1

**Lo ven triunfador
en el tercer debate,
donde sobresalen
las acusaciones**

REFORMA / STAFF

Consejeros editoriales y líderes ciudadanos convocados por Grupo Reforma consideraron que, por amplio margen, el ganador del tercer debate presidencial fue Ricardo Anaya.

El candidato de la coalición Por México al Frente fue visto como ganador por 57 por ciento de los participantes en el ejercicio de análisis del debate realizado en la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara.

Andrés Manuel López Obrador recibió el visto bueno del 20 por ciento de los participantes, y un 19 por ciento dio el triunfo a José Antonio Meade.

El ejercicio ciudadano, que contó con la participación de 408 consejeros y líderes en las tres ciudades, arrojó como perdedor del debate a AMLO (52 por ciento), seguido de Rodríguez (18 por ciento), Meade (16 por ciento) y Anaya (14 por ciento).

Para 43 por ciento de los participantes, la imagen

que tienen de Anaya mejoró, mientras que para 40 por ciento la imagen que tienen de Meade mejoró. Para un 51 por ciento, la imagen de AMLO empeoró, y sólo un 17 por ciento la vio mejorar.

El debate realizado en el Museo del Mundo Maya, en Mérida, Yucatán, estuvo pletórico de ataques con un Anaya agresivo desde el inicio y López Obrador tratando de esquivar los dardos en su contra.

Un conteo de Grupo Reforma arrojó que cada 2 minutos hubo un ataque y cada 4 minutos ocurría uno contra López Obrador.

Quien más atacó AMLO fue Meade, candidato del PRI, PVEM y Panal, con 13 acusaciones, la mayoría sobre la gestión del morenista al frente del Gobierno capitalino y las presuntas ligas de la familia de uno de sus cercanos, Javier Jiménez Espriú, con Odebrecht.

En tanto, el frentista Anaya arremetió contra el more-

nista en nueve ocasiones.

Colocado en medio de Anaya y Meade, AMLO sólo volteaba ante cada dardo.

“¿Yo qué culpa tengo de que ustedes estén empatados? Piensan que aquí en el debate van a remontar los 30 puntos que les llevo. Yo entiendo, pero serénense”, les dijo.

“Contesta sin chistes, sin payasadas: ¿sí o no, cuando fuiste Jefe de Gobierno, a Rioboó le otorgaron contratos por asignación directa, sin licitación, sin concurso, por 170 millones de pesos?”, le demandó Anaya.

“¿Si te presento los contratos, renuncias a la candidatura?”, apretó el frentista.

“Yo no soy corrupto como tú”, zanjó el tabasqueño en uno de los momentos más tensos del debate.

Meade acusó a Anaya de tener cuentas pendientes por presunto lavado de dinero.

“Aquí el único indiciado eres tú”, le espetó al panista.



BAJO ESCRUTINIO. En la CDMX, 162 consejeros y líderes ciudadanos evaluaron a los candidatos presidenciales en el debate de anoche; en Monterrey fueron 152, y en Guadalajara, 94.



